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１９カ所に施設
を開設、ブラン

ド品６点を開発

　神奈川県が未
病対策の取り組

みを始め３年

2月13日（月）よ
り平成29年第

一回定例会が
始まります。期

間は3月24日（
金）までの40日

間。

平成29年度当
初予算などが

審議されます。

高齢化のスピ
ードが全国でも

１、２位とされる
一方、「健康寿

命日本一」を目
指している神奈

川県では、県民

の健康づくりの
一環として２０

１４年度から心
身の未病の状

態を改善してい
くことに力点を

置いた未病へ
の

取り組みをスタ
ートさせました

。超高齢社会を
幸せに生きる

には特定の疾
患の予防や治

療にとどまらず
、心

身の状態を整
え改善するこ

とで、生活習慣
病状態などの

未病を改善す
ることが肝心と

の考えを基にし
たも

のです。２０１４
年１月、黒岩祐

治知事が「未病
を治すかなが

わ宣言」を行い
、４月にはヘル

スケアニューフ
ロ

ンティア推進局
を新設するな

どして未病対
策、関連の産業

の創出への取
り組みをスター

トさせました。
未病

を前面に押し
出した取り組み

は全国でも初
めてですが、県

の施策は「健康
寿命の延伸」部

門と、最先端医

療・最新技術の
追求と未病を

改善することを
融合させた「未

病市場・産業の
創出」部門の二

本立てで進め
ら

れています。

毎年１０月を未
病月間に定め

、２０１５年から
毎年、横浜で未

病関連の開発
技術と開発さ

れた商品・サー
ビ

スを紹介する
展示会を開催

。世界に向けて
発信していこう

と国内外の専
門家も参加した

未病の国際シ
ンポ

ジウムも開催さ
れ、今年10月

に２年ぶりに国
際シンポジウム

を開くことにな
っています。市

場・産業創出の
推

進母体である
未病産業研究

会の会員は当
初６４でしたが

今では４２４の
企業・団体・機

関・研究会など
に急増

し関心の高さを
示しています。

そして県がこれ
までに未病ブラ

ンドに認定した
商品も６点出て

います。味の素

株式会社が開
発した「血液か

ら現在の健康
状態や病気の

リスクを評価す
るアミノインデ

ックス技術」や
、血液

検査だけで脳
梗塞のリスクを

約85％の精度
で検出できる「

脳梗塞リスク評
価サービス」、

自宅で唾液を
取り

郵送するだけ
で遺伝的な病

気のかかりや
すさや体質の

遺

伝的傾向がわ
かる「遺伝子検

査マイコード」
などです。

一方、健康寿命
の延伸のため

の施策としては
、自治体、企

業、団体などが
各地に設置・運

営し、県が認証
した未病セン

タ―がこれまで
に１９カ所出来

ています。ここ
は市民が気軽

に利用でき、健
康測定・相談や

アドバイスだけ
でなく健康改

善のプログラム
の実践を体験

したり、情報交
換などの交流

の場としても活
用されています

。横浜市内には
港北区と青

葉区の2か所に
あり、未病セン

ターの認証を
受けた港北区

の調剤薬局チ
ェーンのクオ

ールでは、セ
ルフチェックス

ペースで血圧
・肌年齢の測

定やイートイン
コーナーで健

康・食事・薬に
関する情報発

信を行っていま
す。
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　県が進めて
いる「未病を改

善」する取り組
みは、未だ県

民

の中に浸透し
ているとは言

えませ

ん。未病ブラン
ドに認定した

商品や未病セ
ン

ターをもっと周
知すると共に

、今後も商品や

未病センター
の認定を増や

し、未病と言う
言

葉が県民の目
に触れる場を

増やし未病の
概

念を知ってもら
う必要がありま

す。

絹 世 の

昭和４１(196
6)年に洋光台

地区一帯が宅
地造成され、当

時、県下最大規
模の団地の建

設が始まり、昭
和４５(1970)

年

頃から住民の
入居がおこな

われました。こ
の為子供の数

が急増し、昭和
４６(1971)年

に洋光台第一
小学校は第二

小学校と共に
、港南区の日下

小学校から分
離しました。

昭和５６(198
1)年に創立１０

周年を迎えたと
き、児童たちが

２０年後の自分
達に宛てたメッ

セージや作文
、写真、

当時の新聞な
どを入れたタイ

ムカプセルを埋
め、平成１３（2

001）年の３０
周年記念のと

きに開封しまし
た。

また昭和５９(
1984)年の運

動会と併せて
子供たちが買

い物時のポリ袋
を再利用してデ

ザインした鯉の
ぼりを披

露して賑わいま
した。

同校は教育理
念として、「お互

いの違いを認
め、誰に対して

も思いやりをも
って行動できる

人権教育、支援
教育」

を目指してい
ます。その一環

である体験授
業では、社会福

祉や手話を勉
強したり、給食

の待ち時間を
利用して

「もっと学習し
たい、もっと授

業がわかりたい
」と意欲をもっ

た子供たちが
率先して学習

する支援教室
もおこなって

います。

昨年運動会の
テーマは「子供

たち自らが創る
運動会」で、高

学年児童が運
動会の企画か

ら準備、当日の
進行の

リーダーとして
活躍しました。

参考：２０周年
記念誌・元PT

A役員・学校長
の話
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「貯金」捻出で税収減カバー、攻めの姿勢継続神奈川県が２０１７年度当初予算案を提案

間もなく桜の時期となりますが、県立三ツ池公園（最寄駅：JR鶴見駅）では2月中旬から開花する寒

桜を皮切りに、ソメイヨシノの他、横浜市の愛好家、白井勲氏が兼六園熊谷と寒緋桜の交配によって

作った横浜緋桜など78品種ものサクラを4月中旬まで楽しむことができます。「日本桜名所100選」に

も選ばれています。【利用時間：午前8時30分～午後7時30分、入園料：無料】

神奈川県の２０１７年度当初予算案が、２月１３日開会の県議会２０１７年第１回定例会に提案され、審議が行われ

ています。一般会計が１兆９４０２億円、特別会計が１兆２２５７億円など総額３兆２７４６億円となり、前年度当初予

算に比べ２.８％の減。このうち県民生活への影響が大きく、知事の考え取り組みが反映されることの多い一般会計

は、過去最大だった２０１６年度当初予算に比べ３.７％減り、４年ぶりの減少となりました。これには政令市の教職員

給与負担が県から政令市に移譲しねじれが解消したことによるもので、これを除くと実質的には前年度並みとなり

ます。ただ県税収入が前年度当初予算より減収が見込まれるため、「貯金」に当たる財政調整基金１８０億円を取り

崩し（残高５３０億円）収支を均衡させた形になっています。
２０１７年度が２期目の折り返しの年となる黒岩祐治知事は「（厳しい財政事情の中）攻めの姿勢を崩すことなく、

未病改善による健康長寿や企業誘致などの取り組みを加速して進める」との方針に至りましたが、一方で県の借金

に当たる県債の新規発行額は前年度より３７２億円少ない１８８５億円に抑えているものの、２０１７年度末の県債

残高は３兆５４２７億円となる見込みで、依然として高い水準にあります。歳出のなかで介護・医療・児童関係費は

２００５年度の２.７倍に膨らんでいます。当初予算案は定例会最終日の３月２４日の本会議で採決される予定です。
重点施策は、未病対策、外国人観光客誘致を含めた観光振興、東京五輪・パラリンピックや共生社会に向けた取

り組み、福祉・子育て分野などに置かれていますが、この一部を紹介すると―。
■ともに生きる社会推進事業＝同かながわ憲章を広めるため

７月に推進週間を設け集中的な啓発事業を行う＝３１５５万円
■県立精神医療センター（横浜市港南区）による認知症対策

の取り組み＝２億３２８５万円（認知症の診療体制や医療機器の
整備を行い医療や研究を行う）■新たな観光の核づくり促進交付金＝４４６４万円（城ケ島・
三崎、大山及び大磯の３地域の活性化）■中小企業・小規模企業の活性化推進＝「産業技術総合研
究所交付金２９億１２１３万円」「ベンチャー創出のためのスター
トアップ支援事業費２９４７万円」などの新規も■農地集積推進事業＝５１９１万円■地域ぐるみの鳥獣被害対策支援＝３５５１万円■保育士エキスパート等養成事業費＝１億２１６４万円（一定
の経験を積んだ保育士を対象にアレルギー、虐待など各分野
のスペシャリストを養成する）
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　平成28年9月の一般質問で「県内の美術館・博物館を活用した観光施策」について質問した事により、平成29年度当初予算の民間事業者と連携した国内観光客誘致促進事業で実施される事となりました。また平成29年度より、県が負担していた政令市教職員人件費２１９２億円を政令市が負担し、その財源として県から政令市に１４７６億円の税交付金を交付することとなり、ねじれの解消がなされました。

絹
世 の

洋光台地区の南部をエリアとする洋光台第二小学校は、昭和４６(1971)年４月に洋光台第一小学校と共に港南区の

日下小学校から分離開校しました。同校では、子供たちに「何事にも笑顔を大切に接すること」をモットーにしてい
ます。

平成２７年度から児童達がデザインしたマスコットの「スマイル君」の原画が誕
生してスポーツイベントや音楽発表会、カラオケ大会ごとに原画をアレンジした
スマイル君が発表され、会を盛り上げています。また、縦割り学級では高学年児童の中からリーダーが選ばれ、他の生徒たちの
けん引役となって各種行事に積極的に活動しています。同校の学区には、昔ながらの町と住宅開発によりできた街があり、どちらの地
域からも児童が通っていることから、双方の地域の人達による「学援隊」が組織され、子供たちの登下校時の見守り

活動や学校行事に参画しています。そして、校長先生はじめ学校の先生方も、地域のお祭りや行事に参加したり、３

年生児童と敬老会の人たちが一緒になって学校の近くにある公園の清掃活動に取り組んでおり、これを通して積

極的な交流をおこなっています。

参考：小学校の沿革、学校長の話

スマイル君
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子ども・子育て支援、ラグビー
Ｗ杯・東京五輪など促進

神奈川県議会県民・スポーツ委
関係の予算

平成２１年に焼失し、吉
田茂元首相が晩年を過

ごした「旧吉田茂邸」が
再建され、

平成２９年４月１日から
公開されることになり

ました。公開時間：９：０
０～１６：３０

（入館は１６：００まで）入
場料：大人５００円、中・高

校生２００円、小学生以下
は無料

国や自治体では４月から
２０１７年度１年間の事

業が始まりましたが、こ
れに先立ち神奈川県で

は３月２４日

の県議会定例会の本会
議で県の予算案が可決

採択されました。私が委
員長を務めている県民・

スポーツ常任

委は、広聴から国際交流
、私学、次世代の育成、消

費生活と県民生活、スポ
ーツ、２０１９年開催のラ

グビーＷ杯

大会、２０２０年の東京五
輪・パラリンピック大会

の関連事項などまで、幅
広い分野を担当してい

ます。予算の

うち同委員会関連の予
算と注目点となる事項に

ついて紹介します。

２０１７年度一般会計当
初予算は１兆９４０２億円

ですが、県民局関係の予
算は前年度より３１億円

余少ない

１４８７億円です。こうし
たなかで子どもや子育

て支援関係での前向き
な施策が注目されます

。スポーツ局関

係の予算は前年度より７
億１５１４万円多い２２億

５７２０万円です。とりわ
けラグビーＷ杯、東京五

輪・パラリン

ピック開催に向けての準
備作業が活発化してき

たことがうかがえます。
これらのうちのいくつか

を取り上げて

みると―。
■子ども・子育て支援の

充実化促進＝幼児期の
教育・保育提供体制の確

保・充実をはじめこの分
野の予算

は４３２億円。年間２回行
われている保育士試験

を神奈川県独自で行う
１回を加えて３回に増や

す、保育エキ

スパート等の養成―とい
った新規事業にも取り組

む。待機児童解消の促進
では新たに、地域型保育

事業（０～

２歳児対象）の卒園児の
受け皿となる連携施設を

、保育所・認定保育園に
加え幼稚園も対象とし、

拡大を図る。

■子ども自立生活支援
センターの開設＝４月、

平塚市片岡に開設。情緒
、発達、知的の障がいを

抱えた子ど

もを総合的に支援する
ため心理・医療等のケア

が出来、入所機能を持っ
た施設。乳児院、障害児

入所施設、児

童心理治療施設が併設
され、３部門一緒の施設

は県内で初

めてとなる。

■ラグビーＷ杯大会に
向けた取り組み＝５億円

余の予算

を付けた。横浜市との共
同事業や県内の市町村

・企業等と

の連携を図り、関連イベ
ント、ＰＲなどを行ってい

く。

■東京五輪・パラリン
ピックに向けた取り組

み＝5億

1891万円を計上してい
るが、このうち江の島で

のセーリン

グ競技大会のための準
備・施設整備費が７９６

０万円。事前

キャンプの誘致を図るた
め相模湖漕艇場を整備

するなどこ

の一帯のスポーツ・観光
拠点づくりも進める。

スポーツの大会がらみ
ということではほかに、

２０１８年１

月の国体アイスホッケ
ー競技開催費、県内で２

０２１年開催

予定の高齢者スポーツ
大会（全国健康福祉祭

）に関連する

推進費も計上されてい
る。
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　子どもの貧困や虐待
、待機

児童問題などは喫緊の
課題であ

り、引き続き対策を講じ
ていく必要

があります。また、ラグ
ビーワールドカップ

2019、東京2020オリン
ピック・パラリンピック

が開催される本県には
多くの観光客が来訪す

る事が予想されます。国
際交流や文化芸術振興

を所管する県民局とス
ポーツ局の両局が連携

し、予算以上の効果をあ
げる事を期待します。

絹 世 の

昭和４６（１９７１）年に開
校した洋光台第一小学

校に通う

児童数が増えたのを機
に洋光台第三小学校の

建設が始ま

り、昭和４８（１９７３）年
９月４日に分離独立開校

しました。開校当時の
児童数は５８９人でピ

ーク時の昭和５３

（１９７８）年は１,２５８人
が通っていました。今は

各学年２クラスの２９１人
となり、そのうち約６割

の児童は隣接する

港南区日野団地地区か
ら通学しています。この

ことからも、洋光台地区
の高齢化、人口の減少が

見てとれます。

憲法学者の木村草太氏（
ＴＶ朝日、報道ステーショ

ン木曜コメンテーター）
も同校の卒業生です。第

三小にはケヤ

キの大木があり、同校児
童がケヤキの葉をモチ

ーフにデザインしたキャ
ラクターがつくられ、「ケ

ヤパ」と名付けら

れています。集会や運動
会、遠足等の行事名のあ

たまにケヤパをつけて各
学年が混ざり合いの「た

てわり活動」が

おこなわれています。

また、１０年ほど前から
地域の人の指導により

、俳句の授業がおこなわ
れています。毎年、全国

ジュニア俳句コ

ンクールに応募してい
ますが、約２万通の応募

の中から同校の児童が
平成２６年優秀、２７年

入賞として選ばれ

ました。

小学生の部優秀作品：そ
ら豆の 話ききたい さや

の中（６年生女子）

参考：学校長・地域の方
の話、参考資料：わたし

たちのまち・４０周年記念
誌
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防災、レクリエーション、学習の拠点に
堀割川べり親水施設の整備内容決定

神奈川県では横浜市南部を流れる主要河川の大岡川（２級河川）への護岸事業を進める中で、沿岸と同川水系の支川の各所で地域の歴史・文化・生活と密接に結びついた拠点施設の整備も行っていますが、磯子区内では２０１５年度に支川である堀割川の川ベりに親水施設を整備（新設）することを決め、準備を進めています。２０１６年度には県の予算に９００万円の費用を計上して

現地調査などを進めてきたのに続き、担当する県横浜川崎治水事務所では先ごろ、どんな施設にして

いくのかの基本設計を決めました。それによると川や地域の特色を考慮し、「防災、レクリエーション、歴

史や環境の学習それぞれの拠点」の機能を持ったものに整備していく内容となっています。

親水施設の整備場所は、磯子１丁目にある堀割川右岸（ニトリ磯子店）側の土地で、八幡橋付近か

らＪＲ根岸線ガード下にかけて広がっている横浜市所有の川べりの空き地（約１５００平方メートル）。同

用地に設けられる設備については「防災用」として防災船着き場、緊急時の物資輸送の拠点となるも

の、「レクリエーション用」として船舶・ＳＵＰ（大きく浮力のあるサーフボードの上に立ちパドルで漕ぐ新

しいマリーンスポーツ。水面散歩が楽しめる）・カヌーな

ど河川を利用した娯楽の拠点となるもの、「歴史や環境

の学習用」としては、堀割川の階段護岸が歴史的な資産

であることを再認識させる施設、水に触れたりその環境

に親しんで学ぶことのできる拠点となるもの、が考えら

れています。また水上の交通路を整備して大岡川とこの

水系にあたる中村川とを回遊することも計画されてい

ます。こうした方向に沿って詳細な設計が行われ、来年

半ばごろには着工できる見通しで、完成は２０２０年春と

見込まれています。大岡川水系ではこれまでに北仲町地区、黄金町駅周

辺地区、蒔田公園地区、日ノ出町地区に親水護岸として

整備された施設が設けられています。

県政を

身近に
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　かねてより、堀割川魅力づくり実行委員会が中心となって親水施設整備の要望が出されて
おり、漸くイメージ図が出来ました 。今回の
完成イメージ図の施設内容等は、今後横浜
市や地域の方々との協議によって細部が変
更する事も有り、地域の特色を備えた施設
が整備されるためにも、地域の方々の意見
が反映されるよう進めてまいります。

絹
世 の

洋光台第四小学校は、洋光台地区の中で一番最後に創ら

れた小学校で、洋光台四・五・六丁目と峰町の子供達が通学

しています。　昭和４９（１９７４）年４月１日に第二小学校から独立開校しました。

開校から３、４年間は校庭や体育館などの設備が整わず、雨の時は体育の授業ができなかったり、水泳の授業も

学校にプールが無かったため、水着姿で学校近くの洋光台南公園内にあるプールまで先生が引率するなど苦労し

ました。
第四小学校は歴史が浅いことから、学校関係者とＰＴＡ、地域の人達に「子供たちが誇れる学校を創っていこう」

との思いが強く、磯子公会堂で影絵会を開催したり、お餅つきや模擬店の実施、楽器の演奏会、学習発表会などさ

まざまな催しを企画運営してきました。開校当初に発足した「父母と先生の会」は特に活動が活発で、校章の制定や運動会の企画運営、廃品回収、ス

クールゾーン対策と幅広く、子供たちを交通事故から守る活動では昭和５１（１９７６）年に横浜市と磯子区から「交

通安全優良団体」として表彰されました。現在は「交通安全母と父の会」として独自の活動を行っています。

同校の卒業生には、元お笑いタレント「ドロンズ」の大島直也さんがいます。

参考：元ＰＴＡ役員の話、創立５周年記念誌

　6月は「環境月間」です。県をはじめ市町村や様々な団体・企業が環境に関するイベントを開催します。例えば、

県環境科学センター（平塚市）では月間中の土日に「環境活動実践講習会」、東京ガスは小学校を中心に「環境

にやさしい食事づくり教室」、（一社）日本自動車連盟で「実車を用いたエコドライブ講習会」など実施します。

にやさしい食事づくり教室」、（一社）日本自動車連盟で「実車を用いたエコドライブ講習会」など実施します。
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今期は環境農政部門の常任委員会に所属

神奈川県議会では議員が所属する常任委員会と特別委員会を１年ごとに決めていますが、５月２3日から１

年間の今期の所属が決まりました。私は初めてとなる環境農政常任委員会の委員、社会問題対策特別委員会

の副委員長に就きました。また所属の自民党県議団では政務調査会副会長を務めることになりました。

県議会には８つの常任委員会がありますが、環境農業委は文字通り人間が生きていくうえでベースとなる

農業と環境両部門の県の施策について審議し、提言を行っていく役割を担っています。これらに関連する２０１７

年度の当初予算は一般会計が２７０億７７６３万円、特別会計が８８億５２４６億円となっています。多様な施策

の中で私は農業では主に「スマート農業の推進、女性の農業の担い手育成など都市農業対策」「県内産木材の

活用」「森林への悪影響を与えたり農業被害をもたらす鳥獣による食害被害対策」、環境では「水源環境保全・

再生への取組み」や「地球環境の汚染を進めないための活動として県内の自治体、民間事業所、市民が連携し

て取り組んでいる『エコ１０』運動の推進」などに着目しています。

都市農業では狭い土地で野菜や花を温室栽培するケースが目立ちますが、スマート農業は最新の情報通

信やロボットの技術を使ってさらに生産性を高めたり、品質の向上を図っていこうというものです。また農業で

は特に担い手の育成にも力を入れていますが、今年度、初めて女性に絞っての研修、アイデアを活かし新商品

の開発などに必要な経費への補助制度をスタートさせました。県内産の木材の活用事業は森林が二酸化炭素

吸収源でもあり、農と環境対策がリンクした施策としても注

目されます。事業の一環で県内産木材を利用した公共施設

整備に補助する制度はありますがこの該当を受けた施設は

２０１５年度までに７１件に上っています。鳥獣被害対策とし

て県では今年度の一般会計当初予算に３億２６３４万円を計

上しており、市町村とともに対策を効果的に進めていく必要

があります。県では最近、第4次ニホンジカ管理計画（２０１７～

２０２１年度）を策定しましたが、これまでの対策でも丹沢の

シカによる森林への悪影響の改善が見られず、シカの生息

は箱根や相模原市緑区にも広がっているといいます。「エ

コ１０」はそれぞれがエコ対策につながるさまざまな具体的

な取り組み１０個を選んで活動していくもので、主要な環境

対策事業のひとつ。５月末には横浜でフェアも開催され盛

り上がりました。

県政を

身近に
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　「水源環境保全・再生への

取組み」では個人県民税の超

過課税等を財源とする水源環境

保全計画も今年度から第3期を迎えます。使

途を明確にすると共に、良質で安定的な水

の供給のための取組が確実に進む様計画

の進捗状況をチェックしていきます。また、社

会問題対策特別委員会では子どもの健全

育成、高齢者支援、地震・災害対策や交通安

全対策など幅広い事項を審議していきます。

絹
世 の

さわの里小学校は、氷取沢小と上中里小の児童数が減少

したため、平成１９（２００７）年４月１日に統合して旧上中里小

学校の施設を利用して開校しました。児童数は各学年２クラスの３１６名です。両校の統合は、横浜市のモデル

ケースとしておこなわれました。一方、旧氷取沢小学校は改修して特別養護老人ホームと上笹下地域ケアプラザ

として活用されています。
同校の年中行事では、１年生と幼稚園児との交流会や２年生の農業体験授業、４年生の二分の一成人式（１０

歳）を祝う会、縦割り活動でなかよしグループによる金沢動物園でのオリエンテーリングを実施、また６月の行事の

一つとして外国人教師による全校児童参加のさわの里小英語村（Ｅｎｇｌｉｓｈ Ｖｉｌｌｇｅ）を開村して、各学年のレベル

に合わせてゲームや唄、ダンス、読書会、英会話などに取り組んでいます。

３年ほど前から同校の隣にある県立磯子高校の生徒たちが、さわの里小学校の運動会でのお手伝いや防犯に

役立つ寸劇の披露を行い交流活動がおこなわれています。

昨年の創立１０周年記念式典では、児童たちによるお囃子の演奏が披露され、式典に花を添えました。また、旧

上中里小の卒業生でミュージシャングループ「ＥＸＩＬＥ」のメンバーのＨＩＲＯさんから子供たちにメッセージが届くサ

プライズがありました。

参考：学校長の話、さわの里小学校ホームページ

　日本では今年、明治維新１５０年を迎えます。日本が西洋の技術や思想、制度を採り入れて近代化し、今日の

先進国に発展する源流となったのが明治維新。今年をこうした近代化の歩みと文明のあり方について考えてみ

る機会にしてみてはどうかと思います。神奈川県は東京に隣接していることから、明治以降、政財界文化の要人

の別荘などが多く、県では今年、これらを活用した観光の振興を計画しています。また国際協調に大きな意味

を持つスポーツ大会として日本では２０１９年にラグビーＷ杯大会、２０２０年には東京オリンピックが開かれ、

県内でも一部の試合・競技が行われますが、県では今年、準備作業に拍車をかけます。私も一体となってこれら

の促進を後押ししていきたいと思います。

明治維新１５０年の今年を近代化や文明について考える機会にしては
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子どもの貧困や虐待、待機児童問題などは喫緊の課題であり、引
き続き対策を講じていく必要があります。また、ラグビーワールド
カップ2019、東京2020オリンピック・パラリンピックが開催される
本県には多くの観光客が来訪する事が予想されます。国際交流や
文化芸術振興を所管する県民局とスポーツ局の両局が連携し、予
算以上の効果をあげる事を期待します。

2017年4月号（Vol.82）
子ども・子育て支援、ラグビーＷ杯・東京五輪など促進
神奈川県議会県民・スポーツ委関係の予算

県が進めている「未病を改善」する取り組みは、未だ県民の中に
浸透しているとは言えません。未病ブランドに認定した商品や未
病センターをもっと周知すると共に、今後も商品や未病センター
の認定を増やし、未病と言う言葉が県民の目に触れる場を増やし
未病の概念を知ってもらう必要があります。

2017年2月号（Vol.80）
１９カ所に施設を開設、ブランド品６点を開発
神奈川県が未病対策の取り組みを始め３年

かねてより、堀割川魅力づくり実行委員会が中心となって親水施設整
備の要望が出されており、漸くイメージ図が出来ました 。今回の完成
イメージ図の施設内容等は、今後横浜市や地域の方々との協議に
よって細部が変更する事も有り、地域の特色を備えた施設が整備さ
れるためにも、地域の方々の意見が反映されるよう進めてまいります。

2017年5月号（Vol.83）
防災、レクリエーション、学習の拠点に
堀割川べり親水施設の整備内容決定平成28年9月の一般質問で「県内の美術館・博物館を活用した観光

施策」について質問した事により、平成29年度当初予算の民間事業
者と連携した国内観光客誘致促進事業で実施される事となりまし
た。また平成29年度より、県が負担していた政令市教職員人件費２１
９２億円を政令市が負担し、その財源として県から政令市に１４７６億
円の税交付金を交付することとなり、ねじれの解消がなされました。

2017年3月号（Vol.81）
「貯金」捻出で税収減カバー、攻めの姿勢継続
神奈川県が２０１７年度当初予算案を提案

「水源環境保全・再生への取組み」では個人県民税の超過課税等
を財源とする水源環境保全計画も今年度から第3期を迎えます。使
途を明確にすると共に、良質で安定的な水の供給のための取組が
確実に進む様計画の進捗状況をチェックしていきます。また、社会
問題対策特別委員会では子どもの健全育成、高齢者支援、地震・
災害対策や交通安全対策など幅広い事項を審議していきます。

2017年6月号（Vol.84）
都市農業対策やエコ１０の推進などに着目
今期は環境農政部門の常任委員会に所属

この1年間に
発行しました
「磯っ子レポート」を
まとめました。



2018年1月号「Vol.91」

　昨年7月に発生した津久井やまゆり園での大変痛ましい事件から1年を迎えます。お亡くなりになった方々

への追悼の意を表明するため、県では7月24日に相模女子大学グリーンホールで追悼式を執り行います。改

めて、亡くなられた方々のご冥福をお祈りするとともに、ご家族の皆様にお悔やみを申し上げます。

めて、亡くなられた方々のご冥福をお祈りするとともに、ご家族の皆様にお悔やみを申し上げます。
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新たに森林の崩壊地対策等も実施
県の第３期水源環境保全・再生事業

大雨、渇水など水への関心が高まるシーズンを迎えていますが、神奈川県では「将来にわたり良質な水を安

定的に確保するため」の施策として平成１９（２００７）年度から２０年間を目途とした水源環境保全・再生事業に

取り組んでいます。これは個人県民税に上乗せされた税金（水源環境保全税）を財源に、５年間を１期とする実

行計画に沿って行われていますが、昨年度までに第２期分が終了し、今年度から３３年度までを期間とする第３

期がスタートしました。事業の財源は毎年約４０億円が確保されており、これまで１０年間にわたる第１、第２期の

施策について県は「荒廃が進んでいた私有林を重点的に整備したり食害被害をもたらしているシカの管理対

策などさまざまに取り組んだ」「河川・水路の自然浄化、地下水の保全、県内のダム集水域における公共下水道

や合併処理浄化槽整備などを着実に進めてきた」としています。これに対し県民会議からは「概ね順調」「一定

の成果がみられる」との評価を受けています。事業は今年度から折り返しの１０年に入りますが当面の第３期（２９～３３年度）では、新たに土木工法も取り

入れた森林の崩壊地対策に取り組み、森林の土壌保全対策を強化することにしています。これは平成２２年度

の台風９号来襲の際、県西地域では弱い地層が各所で崩壊し、水源涵養に重要な働きをしている森林の土壌が

流出していたことが分かったことなどからです。またシカの生息域が丹沢から箱根や小仏（相模原）山地にも広

がっており、森林への食害を防ぐためシカの捕獲地域を拡大

強化したり、合併処理浄化槽整備の対象地域をこれまでの

県内のダム集水域からさらに下流に広げることも計画されて

います。

水源環境保全・再生につながる森林づくり関連の事業とし

て県ではほかに、２００９年度から林業従事者育成のための

「かながわ森林塾」を開いたり、県産材を活用していこうという

「かながわ木づかい運動」、県民参加による「水源の森づくり」

などを進めています。このひとつとして毎年夏には松田町の

やどりき水源林で集いが開かれたりしています。また県では

データを満載した冊子「かながわの農林水」を発行しており、７

月から県政情報センターで有料頒布する予定です。

県政を

身近に

県の森林面積は全国で４４位の９万４８８５ヘクタール

（県土の３９％）、その内の約55％が保安林に指定されて

います。また、「水源の森林づくり」では6万900ヘクター

ルの森林をエリアとしています。

2017年7月号「vol.85」 ◎編集：新井絹世　横浜市磯子区丸山2-10-6　◎電話：045-751-5250 ◎FAX：045-751-7600

http:/ /www.araikinuyo.jp

もっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっと

　現在、国では個人住民税に上乗せする形で課税する「森林環境税（仮称）」の創設を検討
しています。しかし、県では既に「水源環境保
全税」を設けており、重複課税になる恐れが
あります。人口減少や過疎化が進む山間部
の市町村では森林整備に十分な財源が確
保出来ず、間伐などの手入れが行き届かず、
森林の荒廃が進んでいる事から新税の創設
は必要と考えますが、地方自治体の実情に
あった税の仕組みを検討するよう強く要望
していきます。

絹
世 の

磯子区は、昭和２（１９２７）年１０月１日に誕生し、区政が

スタートしました。　今の磯子区域は、明治１１年に久良岐郡の中の１４村の地域でした。明治３４年根岸村が横浜

市に編入されたのを始め、明治４４年と昭和２年の計３回に亘って横浜市の一部となりました。　同時に昭和２年

に横浜市は、市域を５つ（磯子・中・神奈川・保土ヶ谷・鶴見）に分けました。

磯子区の中で根岸地区は、外国人居留地の山手に近い所であったことから、西洋野菜の栽培が盛んでした。ま

た屛風ヶ浦地区は、海に面した所で半農半漁が営まれました。上笹下地区は、米作や畑作農家、花卉栽培などが盛

んでした。　磯子区は、５区の中で一番小さく、人口は２９，８２４人でした。区役所が置かれた場所は、今の磯子警

察署のあたりで、近くには警察署・消防署・水道局磯子出張所・横浜法務局磯子出張所が在り、およそ４０年間区

の中心地となっていました。　当時、区役所の職員は３５名でそれまで横浜市がおこなっていた戸籍・民事・納税事

事務等市民に直接関係のある業務を引き継ぎました。　区庁舎の竣工は同年１２月１０日で、これが横浜市内の区

役所庁舎新築の第一号となり、１８日から業務が開始されました。

そして、昭和３（１９２８）年３月に開庁記念式典がおこなわれ、磯子芸者や音曲師・三太郎が余興を披露して、式

典に詰めかけた市民も一緒に開庁を祝いました。

参考：磯子の史話、浜・海・道より

　11月11日（
土）から17日

（金）は「税
を考える週間

」です。税を知
るだけでなく

税の仕組み
や目的を考え

てもら

い、税に対す
る理解を深め

て頂くことを
目的としてお

り、県ではポ
スターやホー

ムページによ
る広報活動

を行っ

ています。ま
た、税務協力

団体による「
中学生の税

についての作
文」や「税の

標語」の表彰
式なども行わ

れます。

ています。ま
た、税務協力

団体による「
中学生の税

についての作
文」や「税の

標語」の表彰
式なども行わ

れます。
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アライグマの
防除重点に推

進　

神奈川県の特
定外来生物対

策

日本国内では
今年夏、南米

原産の毒アリ
「ヒアリ」が

各地で相次い
で発見されて

大きな話題を
呼び、横浜港

の大黒

ふ頭では１０
月にも死骸が

見つかってい
ます。そして

グローバル化
が進む中で外

来生物の問
題も関心を集

め、国や

都道府県など
で対策に取り

組んでいます
。外来種は「も

ともとその地
域にいなかっ

たのに、人間
の活動によっ

て他の

地域から入っ
てきた生物」

を指し、日本
では分かって

いるだけで約
２０００種に上

るといわれて
います。牧草

として外

国から入って
きたシロツメ

クサ、子ども
に人気のアメ

リカザリガニ
などすっかり

なじみになっ
たものもあり

ますが、「人

の命や生態
系、農林水産

業に被害を及
ぼす」とされ

る特定外来
生物は「入れ

ない」「捨てな
い」「拡げない

」の原則を

基にした対策
が進められて

います。

これらは「毒
がある」「在来

種のすみかを
奪う」「農水産

物を食べたり
、田畑を荒ら

したりする」「
「病気や微

生物など

を持ち込む恐
れがある」な

ど有害で駆
除対象になっ

ています。ア
ライグマ、ツ

マアカスズメ
バチ、セアカ

ゴケグモ、北

米原産の魚・
ブルーギル

、カミツキガ
メなどがあり

ます。神奈川
県の特定外

来生物への
施策は自然環

境保全課で
取

り組んでおり
、県のパソコ

ンホームペー
ジにそのコー

ナーを設けて
市民に情報提

供するなどし
ています。例

えば「県

内で繁殖する
特定外来生

物」と指定さ
れている植物

は７種類。「ア
レチウリ」（全

国の河原や林
縁で大繁殖し

、在来植

物と競争して
駆逐している

。飼料畑でも
大発生し、農

業被害が生じ
ている）など

で、これらの
生育環境、生

態系などへ

の影響、防除
、ゴミとしての

出し方などが
紹介されてい

ます。

動物ではアラ
イグマとタイ

ワンリスの2
種を特定外

来生物に

した取り組み
が行われて

いますが、特
に感染症の

恐れ、人家な

どの天井裏
に入り壊した

り汚したりす
る、畑の野菜

や果物を食

べてしまうな
ど被害の大

きいアライグ
マは２００６年

度以降、３

次にわたり防
除実施計画

を立てて取り
組んでいます

。アライグ

マは北米から
ペットとして

持ち込まれて
もので、県内

では１９９

８年ごろから
被害が発生

。県では第１
次（２００６～

２０１０）、第２

次（２０１１～
２０１５）に続

き、昨年２０１
６年度から第

３次の防除

実施計画に
基づいた対

策を進めて
います。第２

次計画の中
で

毎年、１０００
頭を超えるア

ライグマを捕
獲。横須賀三

浦地域で

は生息密度
の減少がみら

れますが全体
として分布域

の拡大傾

向もみられる
ことから、第

３次でも目標
を引き続き「

生息分布域

の縮小」「個
体数の減少

」に置いての
取り組みが行

われていま

す。ペット飼
育にしても「

私たち一人
ひとりが初め

によく考えて

行うことがよ
り必要な時代

」になってき
たように思わ

れます。

県政を

身近に
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　県内には
、動物・植物

を含

め外来生物
は多く生息

してい

ます。特に、
特定外来生

物を増や

さないため
にも、県内に

どの様な特
定外来

生物が繁殖
しているか周

知する必要
があり

ます。神奈川
県でも啓発

活動の一環
として、

昨年より特
定外来生物

に関するH
Pを立ち

上げました。
そのHPも未

だ不十分な
点もあ

るので、順次
見やすいも

のに修正を
加える

必要がありま
す。

絹 世 の

横浜市の埋
め立て計画

は、昭和１６（
１９４１）年に

臨

海工業地帯
の造成を目

的として立案
されました。

しかし

ながら、太平
洋戦争の激

化によってこ
の計画は、実

現しませんで
した。

そして、終戦
と米軍によ

る接収の時
期を過ぎて

、昭和２６（１
９５１）年に

再び根岸湾
の埋め立て

計画が立案
さ

れました。こ
の年の横浜

市政概要に
は、「根岸湾

の約１５０万
坪を埋め立

て、第二港な
らびに航空

港を立案中
」と

あります。ま
た2年後の昭

和２８（１９５
３）年の概要

には、「工業
用地とは用

途が異なる
が横浜港の

埠頭は、老朽

化のため大
改修工事の

時期にきてい
る。根岸湾を

代替えとして
新桟橋を計

画し、併せて
風光明媚な

根岸地先を

埋め立て、外
国人の憩い

の場とし、観
光ホテル、小

型飛行場、国
際遊戯場の

他、高級住宅
地を造成し

て国際観

光基地とたら
しめ、外貨獲

得の一助に
せんとするも

のである」と
書かれていま

す。

ちょうどこの
時期は、戦後

の復興に全
力を注いでい

た頃で、根岸
湾地域の埋

め立て計画
は観光立市

を目指し

ていたことが
伺えますが、

昭和３０年代
になると当初

の観光立市
的な考えか

ら工業立市
的な考え方

に変わって

いきます。

参考資料：磯
子の史話

　10月21（土）、22日（日）に赤レンガ倉庫広場にて、「共生社会」の理解を深めるイベント「みんなあつまれ

2017」を開催します。障がいのある作家のアート展示や、一緒に体験できるワークショップコーナー、｠障がい

福祉サービス事業所による飲食ブース、ボッチャなどのスポーツ体験コーナーなどが設置されます。

福祉サービス事業所による飲食ブース、ボッチャなどのスポーツ体験コーナーなどが設置されます。
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明治以降の著名人の元別荘などが会場
地域性活かした湘南邸園文化祭開催中

「文化の秋」を迎える中、湘南ベルト地帯を中心とする地域で９月２３日から１２月２４日まで第１２回湘南

邸園文化祭が開かれています。神奈川県とこの地域に関係する３0の団体（鎌倉別荘地時代研究会、大磯

まちづくり会議、小田原邸園文化ネットワークなど）が協働主催して開いているもので、同文化祭は２００６

年から毎年開かれています。多くの会場で美術作品展覧会、コンサート、地域巡り、お茶会などさまざまな

文化行事が開かれていますが、この文化祭の特色は、この地域に多数存在する著名人の元別荘だった建

物などを会場として活用している点。施設に親しんでもらったり湘南の歴史にも思いをはせてもらおうと

いう趣旨が込められています。
湘南ベルト地帯を中心とする相模湾岸地域は、気候温暖で風光明媚な土地柄から明治期より別荘・保

養地として親しまれてきました。首都圏で活躍する政財界・文化人らが滞在し、交流する地域として発展し

てきた歴史があり、これらの人の別荘が設けられ、その多くの建物や庭園が現存していることから、これら

を会場に活用した行事をスタートさせたものです。別荘などの建物は明治期を中心に大正から昭和期ま

で多数建てられましたが、このうち現存するものは自治体で管理していたり、民間企業が迎賓館として利

用しているなどしており、建物は和洋折衷など時代を反映

した作りを反映しているなど歴史のにおいを感じさせるも

のとなっています。

昨年の同文化祭では期間中、約１万５０００人の参加が

ありましたが、今回は横浜から三浦半島、湘南、小田原・湯

河原・箱根まで１４市町にある４５の会場で６1のイベント

が展開されます。例年参加していた真鶴町が参加を見送

りましたが、初めて横浜からの連携参加があったことが特

色となっています。住友財閥創業者の一族の１６代目が

１９３９年、戸塚区に建設した俣野別邸（一時、国指定重要

文化財）が２００９年、火事で焼失し、今年４月、復元再建さ

れて一般公開されていますが、ここで１０月７日に講演会、

１２月にはハープコンサート、世界の歴史的建造物版画展

などが開かれます。

県政を

身近に
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　２０１８年は明治１５０年となる事から、明治以降の歩みを次世代に遺すことや、明治の精神
に学び日本の強みを再認識するため、国は
「明治１５０年」に向けた関連施策を推進し
ます。その施策の一つとして、大磯町にある
旧伊藤博文邸「滄浪閣」を中心とする建物
や緑地を「明治記念大磯邸園」として整備す
ることが検討されています。邸園文化を広く
発信する機会となるため、国や町とともに取
り組みを進める必要があります。

絹
世 の

明治初期の磯子の海岸地域は、漁業で生計を立てている人達が多く居ましたが、横浜の開港を堺に物流や職

業も多様化され、同時に人口も増えました。この頃、磯子の海岸から横浜の内陸部へ物資を運ぶ運河（堀割川）が造られました。そして、明治３（１８７０）年

は神奈川県と埋め立て工事人が「滝頭村海岸に波止場を築造しなければならない。そのために、堀割川を掘った

土を用いること」という取り決めをして、波止場を造る工事がはじまりました。場所は堀割川河口（八幡橋のＪＲ根

岸線ガード下周辺）。ところが、実際に工事を始めてみると予算不足と地形の悪さや技術不足などが重なって難

航しました。盛り上げた土砂は何度か暴風雨や高波で崩れ、その都度修理が必要となりました。やっとの思いで波

止場が完成したのが明治５（１８７２）年のことです。
その後、根岸湾の埋め立ては明治１７（１８８４）年から時代を超えて昭和１６（１９４１）年頃までに９つの区画に

分けて行われました。そのうちの一か所は漁場の環境悪化を心配する漁業関係者や地元住民の反対により見送

られました。
昭和１６（１９４１）年、南洋諸島との民間定期航路の水上飛行場として、今の根岸中学校から根岸駅の先にか

けて政府が埋め立てをおこないました。戦時中は日本軍が主に使用していました。戦後は、アメリカ軍に接収され

てしばらくの間、アメリカの小型軍用機の飛行場として使用されていました。

参考資料：磯子の史話

　はまぎんこ
ども宇宙科

学館では、夏
休みの特別

企画として
当日受付の

、「スポンジ
アート」や「万

華鏡づくり」

などの工作
教室を行っ

ています。ま
た、当日自由

参加出来る
イベントも多

数開催。子供
達の夏休み

の自由研究

に活用して
みては？

に活用して
みては？
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県が保全・整
備に努める三

浦半島「小網
代の森」

源流域から干
潟・磯まで…

楽しめる多様
な自然

夏真っ盛り。
海や山が恋

しいシーズ
ンですが、こ

れらが手軽
に楽しめる自

然が身近に
あります。相

模湾に面し
た

三浦半島の
先端にある「

小網代（こあ
じろ）の森」

です。約７０
ヘクタール（

東京ドーム1
5個分の広さ

）の森で、神
奈

川県が近郊
緑地特別保

全地区に指
定し、貴重な

自然の場を
保護すると

ともに散策
路を設ける

など人々が
気軽に

親しめるよう
整備に取り

組んでいま
す。今年６月

下旬、県議会
環境農政常

任委員会の
メンバーとし

て視察して
ま

いりました。

森の中央部
を横断して

いる谷筋に
は浦の川（全

長１・２キロ
）が流れ、源

流域から海
に注ぐまで森

林、干潟、磯
の

自然景観が
連続して楽し

め、多種多様
な生き物た

ちの生態系
も観察でき

ます。こうし
た場所は関

東地方でも
唯一

という貴重
なゾーンで

す。またこの
森は「手つか

ずのまま保
全されてき

た自然」では
なく、かつて

は田畑だっ
た谷

が使われな
くなり、雑草

が生い茂っ
たままの所を

土地買収し
、整備を加え

た「自然の森
ではあるが

人が整備を
しな

いと成り立た
ない自然」と

いう特色を持
っています。

この場所は
昭和４０年代

、京急グルー
プが宅地開

発、鉄道延伸
などの開発

を計画。同５
０年にはゴ

ルフ場開発

に計画変更
され、反対の

署名運動も
起きました。

県は平成７（
１９９５）年、

三浦市と事
業者に保全

の意向を提
示し、

保全決定し
ました。１９９

７年から「か
ながわトラス

トみどり基

金」を財源と
する土地買

収を始め、県
費や国の補

助金を主体

に２０１０年ま
でに用地取

得を終えまし
た（総額７８

億円）。県は

「生物多様
性豊かな多

自然流域」と
して再生・創

出していく方

針で、昨年度
まで園路階

段、説明板、
転落防止柵

などを整備

（３億３１４１
万円）してき

ましたが、２
０１４年７月

には全長１４
０

０メートルの
木道の散策

路を設け、森
の一般開放

がスタートし

たことで身近
な存在となり

ました。

小網代の森
は豊かな生

態系が形成
されている

ことが大き

な魅力です
が、春から秋

にかけて見
られる無数

のチゴガニ
の

ダンスはここ
の名物。シン

ボルは木に
登る姿がよく

見られるア

カテガニ。一
時激減した

ゲンジボタ
ルが１０００

個体以上に
増

え、トンボの
サラサヤン

マの増殖も
確認されて

います。小網
代

の森の開園
時間は４～９

月が７～１８
時、１０～３月

が７～17時
。

問い合わせ
は小網代野

外活動調整
会議☎０４５（

５４０）８３

２０へ。
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　2016年
の小網代の

森の

年間利用者
は45,000

人。目

標値115,
000人の約

40％程し

か達成して
いません。

三浦半島の
他の観

光地や観光
資源と連携

を図りなが
ら、小

網代の森の
魅力を高め

て行くべき
です。

現在、小網
代の森には

仮設トイレ
しか有り

ません。観
光地のリピ

ーターを増
やすには

トイレの改
善は重要で

あると考え
、我が会

派の提案に
より今年度

中にトイレ
整備も

行われます
。

絹 世 の

室の木古墳
は、昭和８（

１

９３３）年６
月に旧大蔵

省か

ら民間に払
い下げられ

た、浜マーケ
ット裏から磯

子小学校向
かう途中の

一角（旧磯
子区濱３９５

番地）の土
地

を宅地開発
した際に発

見されまし
た。

このあたり
が江戸時代

字(あざ)名
で「室の木

」と呼ばれて
いたことか

ら室の木古
墳と命名さ

れました。そ
の

後、発掘調
査がおこな

われ、７世紀
の古墳時代

末期のもの
と推定され

ました。盗掘
や開発の際

に大部分が
破

損されてし
まいました

が、調査の
結果、副葬

品として埴
輪の頭部や

直刀破片、
装飾馬具な

ど約２００点
が出土

しました。そ
れらの出土

品は国立東
京博物館に

収納されま
した。また出

土品から推
察すると、縄

文から古墳

時代にかけ
て三殿台で

暮らしてい
た人達が、

水田耕作の
発達ととも

に丘の上か
ら飲料水や

農業用水を
確保

しやすい谷
戸(やと)に

移り住み、そ
の後、更に

浜辺に近い
平地へ移動

して稲作中
心の生活か

ら農業以外
に

馬の飼育や
漁もおこな

っていたの
ではないか

と推察され
ます。

室の木古墳
で注目すべ

きことは、金
銅製の馬具

や鉄製の武
器などが出

土したこと
です。このこ

とから、こ

の地方の支
配者（豪族

）はすでに軍
馬を持ち、あ

る程度軍隊
を保有した

とみられま
す。
参考資料：

磯子の史話

　宮ヶ瀬湖
畔園地では

、12月25日
まで高さ3

0メートルを
超えるモミ

の木のジャ
ンボクリス

マスツリー
を始

め園内がイ
ルミネーシ

ョンで彩ら
れます。また

、秦野市の
秦野戸川公

園でも、12
月31日まで

「風の吊り
橋」

のライトア
ップが行わ

れます。

のライトア
ップが行わ

れます。

あらい絹世
の県議会議員
  っ子
レポート
磯  磯  磯  磯  磯  磯  磯磯磯  磯  磯  磯  磯磯磯磯磯  磯  磯磯磯 子

身近で〝氷上
の格闘技〟…

全試合観戦
無料

１月２８日か
ら横浜で国

体アイスホッ
ケー競技

神奈川県内
では、２０１９

年９月から１
１月にかけ

て開催され
るラグビー

Ｗ杯２０１９
日本大会の

決勝戦が行
わ

れ、２０２０年
の東京オリ

ンピック（７
月２４～８月

９日）ではセ
ーリング、野

球・ソフトボ
ール、サッカ

ー競技の会
場

になるなど
スポーツの

ビッグイベ
ントが相次

いで展開さ
れます。この

さきがけと
して、２０１８

年１月２８日
から

２月１日まで
横浜で第７

３回国民体
育大会冬季

大会のアイ
スホッケー

競技が行

われます。２
０１８年の国

体（秋季大
会は福井県

）の皮切りと
して開催さ

れる冬季

大会はアイ
スホッケー

とスケート（
山梨）が１月

下旬から行
われるのに

続きス

キー（新潟）
が２月下旬

から実施さ
れます。近年

はフィギュア
スケート、カ

ーリング

など冬季の
スポーツに

も関心が高
まっていま

すが、２月１
日からは韓

国で第２３

回冬季オリ
ンピックの

平昌大会も
開かれます

。国体のア
イスホッケ

ー競技は全

試合が観戦
無料となっ

ており成年
男子、少年

男子の部と
も開催県チ

ームとして

地元神奈川
勢が出場し

ます。

立派なスケ
ートリンクが

ある神奈川
県内で冬季

大会の競

技が実施さ
れるのは１

９６４年のス
ケート以来

５４年ぶり
で

す。今回は
要望に応じ

てアイスホ
ッケー競技

の会場を引
き

受け、県が
中心となっ

て準備に取
り組んでい

ます。全試
合は

新横浜駅近
くのKOSÉ

新横浜スケ
ートセンター

（観客席１
４

００）と東神
奈川・反町

駅近くの横
浜銀行アイ

スアリーナ（
同

３００）の２カ
所で行われ

ます。出場す
るのは成年

男子の部が

ブロック予
選を勝ち抜

いた２６都道
府県チーム

、少年男子
の

部は１３チー
ム（女子のチ

ームはある
が大会はな

い）。

公募で決ま
った大会ス

ローガンは「
輝け！氷上の

闘い！」。大

会実行委事
務局＝県ス

ポーツ課内
☎０４５－２

８５－０７３１
＝

では神奈川
のマスコッ

ト「かながわ
金太郎」を

基にした大
会

マスコッを
つくり、これ

をあしらった
ポスターや

チラシを配
っ

て、競技会の
盛り上げを

図っていま
す。

県政を

身近に
2017年1

2月号「vo
l.90」 ◎編

集：新井絹
世　横浜市

磯子区丸山
2-10-6　

◎電話：04
5-751-5

250 ◎F
AX：045

-751-76
00

http:/ /ww
w.araikin

uyo.jp

もっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっともっと

　温暖な地
にある神奈

川県

ですが冬の
スポーツは

盛んで、

アイスホッ
ケーの登録

選手数は

北海道、東
京に次いで

全国３位。国
体での成

績もここ数
年、たびた

び８位以内
に入賞して

おり、２０１６
年は成年男

子が２位に
輝いてい

ます。今回
の国体アイ

スホッケー
競技では神

奈川県チー
ムが出場し

ますので、
身近で繰

り広げられ
る氷上の闘

いに親しん
でみては

どうでしょう
。

絹 世 の

昭和２８（１
９５３）年、

当時の助役
が磯子区の

漁協総

会の席で「
根岸湾の埋

め立てに際
しては、事

前に漁業

関係者と協
議するとと

もに、現時
点では埋め

立ての計画
は無い」と

発言したに
もかかわら

ず、横浜市
が昭和３１

（１９５６）
年９月に発

行した「横
浜国際港都

建設計画概
要説明書」

では、根岸
湾埋め立て

計画がほぼ
決定された

こととなっ
ています。こ

れにより漁
業関係者か

ら「現実と
は逆の状況

である。埋
め立てが実

行されると
自分たち

の生活の死
活問題にあ

たる」として
埋め立て反

対運動に立
ち上がるも

のが続出し
ました。

また、続け
て昭和３１（

１９５６）年
１１月に「国

鉄根岸線開
発計画其の

一、根岸湾
埋め立て基

本計画」が
市当局

から発表さ
れました。す

ると、漁場
の保護や周

辺環境の悪
化を心配す

る

声が区民の
間からも聞

こえるよう
になりまし

た。

その後、市
当局と漁業

関係者との
間で何度も

話し合いの
場が設けら

れた結果、
市側が漁業

補償をする
ことで決着

し、昭和３２
（１９５７）

年１

２月に調印
が交わされ

、昭和３４（
１９５９）年

２月に埋立
て起工式が

おこ

なわれまし
た。根岸湾

埋め立ての
歴史を記し

た記念碑が
ＪＲ根岸駅

前

と森三丁目
にある森町

公園内に建
立されてい

ます。　　
　　　　　

　　　　　
　　　　　

　　　　　
　　

参考資料：
磯子の史話

　９月15日から17日に「ベトナムフェスタin神奈川２０１７」が開催されます。日本とベトナム外交樹立４５周年と

いう節目を迎え、過去最大級の規模で実施されます。今回は会場を県庁本庁舎や日本大通り・象の鼻パーク

に加えみなとみらいエリアに広げ、飲食ブースを1.5倍に拡大します。

に加えみなとみらいエリアに広げ、飲食ブースを1.5倍に拡大します。
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災害に備えての情報盛った冊子を作り配布

神奈川県でさまざまな防災対策事業を実施

地震や火山噴火、風水害などが多発して〝災害大国〟といわれたりしている日本では、国や自治体が対策

に力を入れており、特に関東大震災にちなんで「防災月間」に定められている９月にはさまざまな催しが繰り

広げられます。神奈川県では毎年９月１日、自治体、警察、消防、赤十字社、医療機関など約１００の機関が参加

しての全国的にも大規模となる防災訓練「ビッグレスキューかながわ」が実施されていますが、今年は国や首

都圏の都県、特別市などが一緒に行う第３９回九都県市合同防災訓練として小田原市などで展開されます。

県ではほかにもさまざまな防災事業に取り組んでいますが、新しい事業

として今年度には、市民が災害に備えて知っておくと便利な情報を満載し

た冊子「防災タウンページ」を作り、配布することにしています。災害発生

前後のとるべき行動をイラストを交えてわかりやすく伝える防災啓発ブッ

クといったもので、ＮＴＴ防災タウンページと一緒に配られます。横浜市と

川崎市では２０１６年度に作製・配布されていますがこれと同じ内容のも

のを作り、両市以外の県内の約４６５万世帯・事業所に配られます。サイズ

はB５判で２０ページ前後（避難所マップのページ数などで違う）。秋以降

に配布の予定といいます。新規事業としては厚木市下津古久にある県総合防災セ

ンターで、１９９５年に設置して以来、初めてとなる大規模な

リニュアルが行われます。地震、風雨、煙などの体験施設が

ありますが、起震施設と映像を組み合わせるなどよりリアル

な体験ができるものに改良されます。完成予定は来年３月

末です。

県では年度を通じてさまざまな防災訓練を実施していま

す。土砂災害（６月）、高圧ガス地震防災緊急措置（１０月）、

富士箱根火山（１０月）などですが、今年は国と共同で１１月

９日に藤沢市で「国民保護共同訓練」も行われます。国、県、

市町村、警察、自衛隊や他の防災機関が参加し、緊急対処

事態対応への能力向上を目指したものといいます。防災へ

の関心がさらに大切な時代を迎えているようです。

県政を
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　磯子区で2年毎に行って

いる民意識調査(H27年度版)

では、66%の方が「地域の防災

訓練に参加すること」は重要であると回答

しているものの、「出来ている」と答えたの

は18%に留まっています。災害時には、自ら

守る「自助」はもちろん、近隣の人々が助け

合う「共助」が極めて重要ですので、地域の

みなさんが助け合って災害を防ぐよう、日

頃から地域で行われる防災訓練に参加す

る事が大切です。

絹

世 の

「吾妻鏡」にも登場する平子氏は、鎌倉時

代から戦国時代初期にかけて磯子区の北

部、中区、南区を領地として支配していました。

平子氏の出自は、一説によると武蔵国を拠点としていた同族武士団の一派である横山党の出と言われてきま

した。しかし、山形県長井市の平子家所蔵の文献によると、三浦半島を本拠とした三浦一族の出であるとの説が

有力となっています。
治承４（１１８０）年、源頼朝の旗揚げのとき平子右馬允有長は頼朝軍に付き、宗家である三浦氏の推挙により

頼朝の御家人となります。その後、寿元２（１１８３）年に磯子の真照寺の再興と武の神を祀る毘沙門堂の建立を

手掛け、源平の合戦に出陣して平家討滅の戦功をあげました。有長出陣中の元暦元年（１１８４）に真照寺は再興

され、平子一族の菩提寺となりました。その後、有長は弟（経長）に領地（平子郷）の一部、本目（本牧と石川）の二

村を譲与しました。承久３（１２２１）年、承久の乱がおきると平子一族は幕府軍に参加して再び戦功をあげました。

この功績により、経長の子（経季）は越後国（新潟県）山田郷での新補地頭職を任じられました。また、経長の孫

（重経）も周防国内（山口県）に領地を賜り、平子氏は周防地方にも広まり、一族の繁栄の礎となりました。

真照寺の本堂には有長の影像とも言われている等身大の毘沙門像が安置されています。
参考資料：磯子の史話・平子氏ホームページ

あらい絹世
プロフィール

●昭和43年3月8日　横浜市磯子区生まれ
●横浜雙葉小・中・高等学校卒業
●明治学院大学社会学部社会福祉学科卒業
●日商岩井㈱ / ㈱メタルワン
●自民党かながわ政治大学12期生

●平成27年4月　県議会議員2期目当選
●環境農政常任委員会副委員長
●社会福祉審議会委員
●社会問題対策特別委員会副委員長
●政務調査会副会長

あらい絹世に対するご意見・ご感想・ご要望・メッセージをお寄せ下さい FAX 045-751-7600

現在、国では個人住民税に上乗せする形で課税する「森林環境税
（仮称）」の創設を検討しています。しかし、県では既に「水源環境
保全税」を設けており、重複課税になる恐れがあります。人口減少
や過疎化が進む山間部の市町村では森林整備に十分な財源が
確保出来ず、間伐などの手入れが行き届かず、森林の荒廃が進ん
でいる事から新税の創設は必要と考えますが、地方自治体の実情
にあった税の仕組みを検討するよう強く要望していきます。

2017年7月号（Vol.85）
新たに森林の崩壊地対策等も実施
県の第３期水源環境保全・再生事業

2016年の小網代の森の年間利用者は45,000人。目標値
115,000人の約40％程しか達成していません。三浦半島の他の
観光地や観光資源と連携を図りながら、小網代の森の魅力を高め
て行くべきです。現在、小網代の森には仮設トイレしか有りません。
観光地のリピーターを増やすにはトイレの改善は重要であると考
え、我が会派の提案により今年度中にトイレ整備も行われます。

2017年8月号（Vol.86）
県が保全・整備に努める三浦半島「小網代の森」
源流域から干潟・磯まで…楽しめる多様な自然

磯子区で2年毎に行っている区民意識調査(H27年度版)では、66 
%の方が「地域の防災訓練に参加すること」は重要であると回答し
ているものの、「出来ている」と答えたのは18%に留まっています。
災害時には、自ら守る「自助」はもちろん、近隣の人々が助け合う
「共助」が極めて重要ですので、地域のみなさんが助け合って災害
を防ぐよう、日頃から地域で行われる防災訓練に参加する事が大
切です。

2017年9月号（Vol.87）
災害に備えての情報盛った冊子を作り配布
神奈川県でさまざまな防災対策事業を実施

2018年は明治150年となる事から、明治以降の歩みを次世代に
遺すことや、明治の精神に学び日本の強みを再認識するため、国
は「明治150年」に向けた関連施策を推進します。その施策の一つ
として、大磯町にある旧伊藤博文邸「滄浪閣」を中心とする建物や
緑地を「明治記念大磯邸園」として整備することが検討されていま
す。邸園文化を広く発信する機会となるため、国や町とともに取り
組みを進める必要があります。

2017年10月号（Vol.88）
明治以降の著名人の元別荘などが会場
地域性活かした湘南邸園文化祭開催中

県内には、動物・植物を含め外来生物は多く生息しています。特
に、特定外来生物を増やさないためにも、県内にどの様な特定外
来生物が繁殖しているか周知する必要があります。神奈川県でも
啓発活動の一環として、昨年より特定外来生物に関するHPを立
ち上げました。そのHPも未だ不十分な点もあるので、順次見やす
いものに修正を加える必要があります。

2017年11月号（Vol.89）
アライグマの防除重点に推進　
神奈川県の特定外来生物対策

温暖な地にある神奈川県ですが冬のスポーツは盛んで、アイス
ホッケーの登録選手数は北海道、東京に次いで全国３位。国体で
の成績もここ数年、たびたび８位以内に入賞しており、2016年は
成年男子が２位に輝いています。今回の国体アイスホッケー競技
では神奈川県チームが出場しますので、身近で繰り広げられる氷
上の闘いに親しんでみてはどうでしょう。

2017年12月号（Vol.90）
身近で〝氷上の格闘技〟…全試合観戦無料
１月２８日から横浜で国体アイスホッケー競技


